



Südbadischer Tischtennis-Verband e.V.

Beauftragter für das Schiedsrichterwesen

An

- BSRO`s der Bezirke
- SR-Ausschuss

Jürgen Schödel

Wettestr. 36

78234 Engen

☎ +49 (0) 7733 / 2362

☒ +49 (0) 3222 / 1528030 (PC-Fax)

☒ +49 (0) 7733 / 977780

@ juergen.schoedel@sbttv.de

01.01.2012

Liebe Kolleginnen,
liebe Kollegen,

nach Abschluss der Vorrunde der Saison 2011/2012 möchte ich eine kurze Bilanz ziehen und ein paar Hinweise für die Rückrunde geben.

Zunächst wünsche ich Euch und Euren Angehörigen ein gutes neues Jahr, verbunden mit den besten Wünschen für 2012.

Die Vielzahl der Veranstaltungen/ Meisterschaftsspiele haben uns wieder alle gefordert. Hierzu meinen herzlichsten Dank. Auch durch die gegenseitige Unterstützung wurden die letzten Turniere in Haslach, in Offenburg und in Iffezheim noch gut über die Bühne gebracht, obwohl die Belastung der eingesetzten Schiedsrichter und der BSRO`s an die Grenzen ging.

Die Rücksendungen der OSR-Berichte haben sich zum letzten Jahr deutlich verbessert. Auch wenn manchmal das falsche Formular verwendet wurde (z.B. Bundesliga für Regionalliga, Turnierformular für Badenliga) war der Eingang bis auf ganz wenige Ausnahmen pünktlich. Nochmals Dank für das gute Gelingen.

Die nächsten Turniere / Meisterschaftsspiele stehen aber schon wieder an. Ärgerlich, aber nicht vermeidbar, sind die ständigen Verlegungen, die gewisse Improvisationskünste erfordern (Stimmt`s Volker und Helmut?).

Leider gab es in der Vorrunde auch Probleme, durch verschiedentlich aggressives Auftreten mancher Spieler in den höheren Ligen, die teilweise in Beleidigungen der SR gipfelten. Ich bitte alle Schiedsrichter/-innen „kühlen“ Kopf zu bewahren und entsprechend den Regeln einzuschreiten und hoffe, dass die Rückrunde etwas ruhiger verläuft. Bei weiteren Vorkommnissen, bitte ich mir sofort zu berichten. Ich werde mich nicht scheuen, mich auch nachträglich mal mit den Mannschaftsführern bzw. Vereinsvorsitzenden in Verbindung zu setzen.

Ausblick für die Rückrunde auf südbadischer Ebene:

Neben den Ranglisten auf STTV-Ebene, Meisterschaftsspielen stehen noch BaWü-Mannschaftsmeisterschaften der Senioren/-innen an. Allerdings ist mir bis dato noch kein Ausrichter bekannt.

Ferner finden am **27./28.April 2012 (Freitag ab 13:00 Uhr/Samstag ganztägig) in Schutterwald die Deutschen Meisterschaften der Behinderten** (Klasse 6-10) statt. Hierzu werden täglich mind. 20 SR benötigt. Freiwilligenmeldungen nehmen sowohl Elke StremLOW, als auch ich entgegen.

Gefordert sind auch die SR im Bez. Oberrhein im Juli bei der BaWü-Rangliste der Jugend U15/U18. An zwei Tagen werden täglich ca. 20-24 SR benötigt. Hier dürfte Unterstützung durch den Bez. Breisgau unumgänglich sein.

In der Anlage habe ich den SR-Einsatzplan für die Rückrunde beigefügt. Sollten bereits für Veranstaltungen bei denen keine namentlichen Benennungen von „OSR“ vorhanden sind, bzw. Veranstaltungsorte in Euren Bezirken feststehen, bitte ich um Rückmeldung, um den Plan vervollständigen zu können. Diesen möchte ich demnächst auf der Homepage aktualisieren lassen.

Der **Verbandsschiedsrichter-Lehrgang 2012** findet nun am **13./14.Oktober 2012** in Lenzkirch-Saig statt. Die Ausschreibung erfolgt in Kürze auf der Homepage des STTV.

Aufgrund der zunehmenden SR-Einsätze bitte ich hierzu möglichst aktive Werbung zu betreiben. Anmeldungen werden bereits durch mich entgegengenommen.

Dass wir unbedingt wieder neue VSR benötigen, dürfte aus den unten aufgeführten Zahlen ersichtlich sein. In den letzten beiden Jahren haben mehrere Schiedsrichter ihre Lizenz zurückgegeben, so dass manche Bezirke „auf dem Zahnfleisch“ gehen und Veranstaltungen nur durchführen können, wenn andere Bezirke unterstützen.

Ich habe mir mal die Mühe gemacht, die SR-Zahlen etwas zu Papier zu bringen. In der Anlage bekommt ihr einen Überblick über die Altersstrukturen der Bezirke. Leider konnte ich nur die Zahlen verwenden, die mir zur Verfügung stehen (Stichtag: 31.12.2011). Bei dem einen oder der anderen Kollegin, für die mir keine Geburtsdaten zur Verfügung standen, habe ich „geschätzt“. Kleine Abweichungen sind also sowohl in der Anzahl, als auch im Alter möglich.

Ich glaube, dass die Zahlen für sich sprechen und alle BSRO`s gefordert sind, unbedingt neuen SR-Nachwuchs zu rekrutieren. Ich zähle auf Euch. Bitte nutzt jede Gelegenheit Interessierte anzusprechen. Sprecht auch SR-Kollegen in den Vereinen an, dass sie sich um Nachwuchs in den eigenen Reihen bemühen. Kurz oder lang werden weitere Kollegen altershalber ihre Lizenz zurückgeben.

In diesem Sinne danke ich nochmals allen für Eure Arbeit in der vergangenen Vorrunde und hoffe, auch in der Rückrunde auf Euch zählen zu dürfen.

Mit freundlichen Grüßen

Jürgen Schödel

Gesamtanzahl der Schiedsrichter (lt. mir zur Verfügung stehenden Daten)

Bodensee	32
Breisgau	60
Oberrhein	31
Ortenau	40
Schwarzwald	31
Rastatt/Baden-Baden	24

In der folgenden Übersicht fehlt leider der Bez. Rastatt-/Baden-Baden, da mir hierfür keine Geburtsdaten zur Verfügung stehen.

Altersstruktur der südbadischen Schiedsrichter in den Bezirken



